

松山赤十字病院

<http://www.matsuyama.jrc.or.jp/>



地域医療連携室報

◆発行責任者／瀬上忠彦
◆編集／松山赤十字病院・地域医療連携室
〒790-8524松山市文京町1番地
TEL089-926-9527 FAX089-926-9547

2005.5

第30号

新任のご挨拶

松山赤十字病院 副院長 藤井 元広



この度平成17年4月1日付けて副院長を拝命しました。松山赤十字病院の命運を決める要職での責任の大きさに身が引き締まる思いです。当院との連携に協力をいただいている先生方へ一言ご挨拶させていただきます。

私は広島大学医学部47年卒業で、泌尿器科教室に入局しました。

昭和49年4月に松山赤十字病院へ赴任し、白石先生（現名誉院長）と二人で当院泌尿器科の基礎作りに邁進しました（昭和49年4月～昭和51年8月在職。当時の修練が今の自分の出発点になりました）。

その後、広島大学で勉学に勤しみ、昭和56年から広島総合病院泌尿器科部長として研鑽をしました。平成1年9月に再度の当院への赴任となり現在に至っています。その間泌尿器科・指導医として一生

懸命に診療し、松山赤十字病院を盛り立てることことができたと考えております。これも一重に地域の先生方にご支援していただいたおかげだと感謝に堪えません。私は、松山赤十字病院で自分の家族が患者になつたらどんな医療を受けたいかをモットーにして17年間の臨床をやってきました。そのなかで泌尿器科診療での医療の質をいかに向かって維持していくかをたえず念頭に実践していました。その17年間で松山赤十字病院も変動し、

入院加算の取得になくてはならないものになっています（そのクリア件は平均在院日数17日以下、紹介率30%以上、外来入院比率1.5以下であり、外来入院比率1.5のクリアは今年度中になんとか出来そうです）。外来入院比率1.5以下にしてそれを維持するには、さらに外来患者数を調整していく必要があります。今まで以上に連携を活発にして逆紹介を心掛け、逆紹介件数を増やすことは、紹介件数の増加にも繋がってくると思われますので、クリア件への連鎖となります。当院では、地域医療機関からの救急的なCCU患者、脳卒中、吐下血のホットラインを設置するなど連携室の充実・改善・利便性を図ってきました。そのなかで松山赤十字病院での逆紹介率は、現在60%前後であり、中にはせっかく紹介したのにあとは梨の葉では困ると思われる先生方は少なからずおられると思います。そのギャップを減らしていくためにも、連携室のさらなる充実は非常に重要であり、かつ速さと正確さ。を柱として、逆紹介率のアップを目指さなければなりません。しかし從来開業医の先生方の。かかりつけ医。での選択は、紹介先医療機関の専門性だけでなく、医師個人の信頼関係、友好関係も大切な要素になると思います。そのためにも各科での勉強会・交流会・講演会の強化はもちろん松山赤十字病院とあまり縁がない先生方に院外や、医師会の各ブロックへアピールをして頑見

知りになることが必要です。当院の方針は、地域完結型医療におけるかかりつけ医の支援病院。であり、また地域に支援される病院として患者さまが何時でも何処でも良質な医療を受けることが出来るようになります。さらに患者さまが本当に知りたい情報が何かを知りそれに応えることや、満足した医療をうけたことなどが、紹介していただいた先生方に確実にフィードバックされるよう努力をすればより良い連携になると思います。

私の副院長としての仕事は、患者サービス改善、診療情報管理、広報などの委員会をまとめることがあります。紹介した医療機関は、患者さまがどのように診断・治療されたかを早く知りたいし気になります。したがって迅速にその情報を紹介先に提供す

ることは、患者の適切な医療・療養を受けたいというニーズに応えたことになり、良好な連携は患者サービスの一環になると考えてます。好きな言葉である「努力」。一日一歩。をモットーに頑張りますので一層の連携をよろしくおねがいします。



事務部長

元岡 孝道

新任紹介



に着任しました今井の後任の元岡でございます。

この3月までは、医療とは殆ど無縁の新居浜市にある社会教育施設愛媛県総合科学博物館で、副館長を務めておりました。

私が病院に勤務するのは今回が2度目となります。昭和56年から61年にかけての6年間、県立今治病院で、主に医薬品、医療機器や診療材料の調達に従事しました。



岡田貴典

第四内科部長(総合内科) 岡田 貴典

た。従つて、病院の何であるか、や、特有の雰囲気については、ある程度分かっている積りであります。ところが、20年ぶりに医療現場に身を置いてみて、医療の世界の大きな様変わりに、驚きと戸惑いを感じています。病院としてのスケールの違いのこともありましたが、医療機器や技術、システムの高度化、関係する法令等の多様さや煩雑さ、さらには、医療を取り巻く社会情勢においても、医療の世界をマーケットとして捉える人々の市場原理主義による株式会社の病院経営への参入や、混合診療導入への動きなど、およそ、20年前には、想像もできなかつた大きな変革のうねりのあることを知りました。現在の私の心境は、全くもつて今浦島の如きものです。

ところで、私は、20年来の高血圧症患者で、長年病院に慣れ親しんできた者です。転居を契機に昨年の11月の或る日、当院へ初診患者として来院しました。ところが、問診表をひと目見た先生曰く「あなたのような患者は、開業医の方へ行きなさい。」私は、一

こうして私は、自らは知る由もなく、地域医療連携の輪の中に身を置き、実地に連携の成果を体験していました。

当院ではこの3月、測上院長を中心とする医療スタッフの懸命の努力により、ついに地域医療支援病院指定要件を達成することができます。5月には審議会が開催され、承認が得られることは間違いないことと思われます。

当院の関係者の努力はもとより、地域医療連携医療機関の先生方のご協力、ご支援の賜物と感謝を申し上げる次第です。今後ともよろしくお願いいたします。

性と専門分化の両立についての議論がありましたが、随分以前から問題で、医療の高度化、細分化からくる弊害に対応するために総合診療部あるいは総合内科といつたものができきましたが、各医療機関によって事情が異なるようですが、言うまでもなくそれぞれが豊富で充実しているというのは当院の特徴の一つと感じております。中におましても各専門内科が豊富で充実しているというの先生方は全体を診る目を忘れておられません。既に各専門内科へはたくさんの紹介をいただいている

指導お願い申し上げます。

大学医学部第一内科から派遣されました。小林謙、藤田繁両教授は分類不能の疾患というのも教室

のテーマとして挙げておられました。これまでにも多くの紹介をいたしましたが、小林謙、藤田繁両教授は

感染症、膠原病を中心とした愛媛

大学医学部第一内科から派遣されました。小林謙、藤田繁両教授は

感染症、膠原病を中心とした愛媛

大学医学部第一内科から派遣されました。小林謙、藤田繁

さて私が当院に赴任しましたのは、平成14年1月であり3年余りが過ぎました。私はこれまで、平成2年の岡山大学小児科入局以来、ほんどの時間を新生児医療に費やしてまいりましたが、当院でも、小谷部長はじめ多くの方々



近藤陽一

第三小兒科部長 近藤 陽

腫瘍は取り扱わないとことになつて、いましたので、少し寂しい思いをしておりました。しかし、当院では、小児科が積極的に悪性腫瘍の治療を行っていますので、小児外科もその中に積極的に参加してゆけたらと考へております。

生前診断がついている場合は、産科、小児科とタイアップして、妊娠中から参加し、計画的な分娩と治療を行つてゆきたいと考えています。この分野も前任のことでも病院では、産科がなかつたため、行いたくても行えなかつたので、積極的に取り組むつもりです。

今回、小児外科は3人とも交代してしまつたので、いろいろ至らぬ点も多いかと存じますが、今までにない特色を出すべく努力する所存ですので、何とぞよろしくお願い申し上げます。



石川明邦

この指導、ご協力の下新生児を中心とした診療を続けて頂いております。この間、小児科を取り巻く環境の変化の中、社会の需要にこたえるべく平成16年7月に松山赤十字病院成育医療センターが開設され、当院の周産期および小児医療は大きな転機を迎えました。すなわち従来どおりの専門医

地域医療連携医療機関の先生方には、日頃から多大なご支援を頂き大変ありがとうございます。皆様の御蔭で 4月 1日から眼科第二部長に昇任させて頂いた石川明邦です。松山赤十字病院眼科には昨年の 9月に、副部長として着任し、主に白内障、網膜・硝子体疾患（網膜剥離、糖尿病網膜症、眼底出血など）を担当させて頂いております。愛媛大学眼科学教室（大橋裕一教授主宰）出身で、同教室、鷹の子病院、市立宇和島病院、聖母眼科でも前記の疾患を中心とし担当させていただいておりました。当院に赴任し、網膜・硝子体疾患の手術をさせて頂く機会が倍増し、忙しさに正直目をまわして

おります。しかし、これも地域医療連携機関の諸先生方から伝統ある松山赤十字病院への信頼の証であることを考えると、弱音を吐くわけにはまいりません。超人的な能力はないので、日々自己研鑽し、停滞することなく、少しでも多く皆様方の期待に答えられるようになければならないと気を引き締めております。ただし、技

院の諸先生方が急性期病院としての地位を勝ち得ていくべく努力されている中で、麻酔科の役割は決して小さくはないと考えております。当院では急性心筋梗塞・脳卒中・成育医療・消化器関連等の各種ホットラインの整備が進んでおりまして、今後、各科との連携・協力をさらに密にし、緊急手術麻酔の24時間円滑な受け入れ、救急部とタッグアップしての救急重症患者管理など全力を尽くして参りたいと思います。



未刪

歯科部長(口腔外科) 寺門 永顯

松山赤から黄泉へと旅立ちました。当院に赴任が決まつたおり如何か運命的なものを感じたものであります。が、あの頃患者側から感じた赤十字の旗に対する信頼感は今も昔も変わらない様に思います。又、この信頼感は地域の諸先生方との懇親がりに掛る所が大きいものと存ります。まだまだ若輩者ですが患者様の信頼を裏切らぬよう、諸先生方のニーズに応えられるよう、一頃の研鑽に努めて参りますので、今後とも御指導・御協力の程、よろしくお願い申し上げます。

急治療、育児不安や心の問題を抱えた児や家族へのサポート、N.I.C.U.の開設、安心できるお産の提供等、さまざまな面において新しくいい試みを始めました。開設からまもなく1年が過ぎようとしていますが、着実に成果が見られる一方で、センターの充実にはまだまだ課題は山積みです。これらの課題に向かう上で、地域の先生方のご協力は不可欠だと思います。今後とも成育医療勉強会などを通じてご指導いただければ幸いです。よ



清水一郎

麻醉科部長 清水一郎

行き届かない点が多いあるかと思
いますが、困っている患者様のためにな
るよう、連携医療機関と連携するよ
うに、院内各科の先生や職員の皆様から
の皆様からのご指導・ご鞭撻をいた
ただければ幸いです。これからも
松山赤十字病院眼科（児玉俊夫代
表部長）スタッフ一同をよろしく
お願ひ致します。

私は、愛媛南予生まれで、随分昔の事になりましたが両親共に

この度、4月1日付をもちまして
して歯科口腔外科部長職を拝命
致しました。昨年4月より松山赤
十字病院に赴任し、常勤医として
口腔外科診療を行つて参りました
が、院内では口腔外科という診療
科に対して、ご理解・ご協力をし
て頂ける先生方も非常に多く、ま
たスムーズに病院に溶け込むこと
ができたため、充実した一年を送
ることができました。一方、昨年
は松山赤十字病院歯科にとつても
大きな転換点となる年でした。紹
介率の向上や外来入院比率の改
善を図るために、それまでの一般
理解とご協力の賜と感謝しております。
ます。しかしながら、当科が地域
医療支援病院の中の一診療科とし
て果たすべき役割を考えると、な
だまだ不十分な点も多いと考えま
す。今後も、より良い患者様との
関係、より良い一次医療機関との
関係を目指した診療科を作つてい
きたいと考えておりますので、連
携頂いております地域の先生方の
ご理解とご
協力の程よ
ろしくお願
い申し上げ
ます。

